



Beatrix Zurek
Gesundheitsreferentin

Über die
BA-Geschäftsstelle Süd
An den Vorsitzenden des Bezirksausschusses
-07 - Sendling-Westpark
Herrn Günter Keller

02.03.2023

Bessere medizinische Versorgung für den Stadtbezirk Sendling-Westpark I

BA-Antrag-Nr. 20-26 / B 04955 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 07 - Sendling-Westpark - vom 20.12.2022

Sehr geehrter Herr Keller,

der o.g. Antrag wurde uns vom Direktorium mit der Bitte um weitere Bearbeitung zugeleitet; er bezieht sich auf ein Geschäft der laufenden Verwaltung i. S. d. Art. 37 Abs. 1 Satz 1 GO und § 12 Abs. 3 Bezirksausschuss-Satzung.

Mit diesem Antrag fordert der BA 07 das Gesundheitsreferat (GSR) auf, bei seinen Verhandlungen mit der Kassenärztlichen Vereinigung Bayerns (KVB) auch auf eine Verbesserung der hausärztlichen sowie kinder- und jugendpsychotherapeutischen Versorgung im Stadtbezirk Sendling-Westpark hinzuwirken.

In der Begründung zu diesem Antrag wird u.a. ausgeführt, dass der Stadtbezirk 07 Sendling-Westpark kein kinder- und jugendpsychotherapeutisches Angebot und somit keine wohnortnahe Versorgung habe. Auch bei der hausärztlichen Versorgung liege der Stadtbezirk deutlich unter dem münchenweiten Durchschnitt.

Zu diesem Antrag kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Das Thema ambulante haus- und kinderärztliche Versorgung wird regelmäßig im Gesundheitsausschuss behandelt, zuletzt in der Sitzung vom 19.01.2023 (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08560). In den vergangenen Sitzungen wurden die Grundlagen der ambulanten ärztlichen Bedarfsplanung, die auf den gesetzlichen Vorgaben der Bedarfsplanungs-Richtlinie (BP-RL) des Gemeinsamen Bundesausschusses (G-BA) beruhen, bereits ausführlich erläutert. Ein wesentlicher Aspekt der BP-RL ist die Niederlassungsfreiheit der Ärzt*innen innerhalb einer Planungsregion. Da die Planungsregion für die hausärztliche Versorgung neben dem Stadtgebiet München noch den Landkreis und weitere Gebiete Oberbayerns umfasst, gibt es aufgrund der gesetzlichen Vorgaben weder für die KVB noch für das Gesundheitsreferat (GSR) Einflussmöglichkeiten auf die Praxisstandorte innerhalb dieses Gebietes.

Die Psychotherapeut*innen (PT) unterliegen ebenfalls den gesetzlichen Regelungen der BP-RL. Daher besteht auch für PT Niederlassungsfreiheit innerhalb Münchens. Bei der Bedarfsplanung für PT bleibt unberücksichtigt, welche Altersgruppen sie behandeln. Eine gesonderte Planung für die kinder- und jugendpsychotherapeutische Versorgung findet nicht statt.

Laut KVB ist München insgesamt deutlich überversorgt mit Hausärzt*innen und PT, der Versorgungsgrad liegt bei 115 % bzw. 220 % (Stand August 2022). Für die Kinder- und Jugendpsychotherapeut*innen wird der Versorgungsgrad nicht gesondert ausgewiesen.

In der Online KVB-Arztsuche werden für das Gebiet des Stadtbezirks Sendling-Westpark keine Praxen für Kinder- und Jugendpsychotherapie aufgeführt. Es finden sich jedoch mehrere Angebote direkt anschließend in den angrenzenden Stadtbezirken, sowohl in östlicher Richtung in Sendling, als auch in westlicher Richtung in Hadern. Bei psychotherapeutischen Behandlungen ist in den meisten Fällen eine längere Anfahrtszeit zumutbar, anders als beispielsweise bei akuten fieberhaften Infekten.

Bei den Hausärzt*innen zeigt sich ein ähnliches Bild. Insbesondere im östlich gelegenen Sendling befinden sich mehrere Hausarztpraxen in direkter Nachbarschaft zum Stadtbezirk 07.

Das GSR bemüht sich seit langem um eine gleichmäßigere Verteilung von Haus- und Kinderarztpraxen innerhalb von München und steht diesbezüglich auch mit der KVB im Austausch. In der oben erwähnten Sitzungsvorlage werden die aktuellen und geplanten Maßnahmen des GSR dargestellt. Das Auflegen eines städtischen Förderprogramms „Mietzuschuss für Arztpraxen“ mit dem Ziel von Praxisverlegungen aus besser in weniger gut versorgte Stadtbezirke wird derzeit geprüft. Jedoch können zum jetzigen Zeitpunkt hierzu noch keine näheren Angaben gemacht werden.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 04955 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 07 - Sendling-Westpark vom 20.12.2022 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
berufsmäßige Stadträtin